

FULL OFICIAL

de l'Ajuntament de Vilanova i La Geltrú

Any III

Dimecres, 27 de juliol del 1938

Núm. 706

Balace de dos años de actuación

¡Cuántas cosas podríamos, debiéramos decir en este 19 de julio, balance de dos años de guerra, de sacrificio generoso de las masas, de tensión prolongada del proletariado, que ha ido dando los mejores de sus hijos, para hacer frente a la ola de barbarie de dentro y de fuera! Si nos extendiéramos en el tema, quizás habríamos de hacer una revisión de conductas, destacando a los que han ido renunciando a todo, menos a la voluntad firme, inquebrantable, de vencer al fascismo, de ganar esta guerra, que representa el porvenir de España y el mañana del mundo. Las democracias, que nada han hecho para ayudarnos, han hecho mucho, no obstante, para detener el impulso revolucionario de los obreros españoles, temiendo los vuelos de altura y el desborde de las masas. De ahí que, al cabo de dos años de revolución y de guerra, en aras de la segunda veamos perdidas muchas conquistas proletarias, malogrados por asfixia económica muchos ensayos en los que se ha puesto de manifiesto la capacidad organizadora y constructiva de los trabajadores.

Sin embargo, todos han de reconocer que sin la explosión revolucionaria de las multitudes, el 19 de julio habría terminado con el triunfo de la facción sublevada, ya que el Poder constituido, el gobierno legítimo no tenía resortes legales para hacer frente a la situación. Estaba minado en su base, introducida la traición en todas partes, hallándose aislados los gobernantes. Hubo de surgir el pueblo auténtico, el pueblo con mayúscula, para ponerse a la cabeza de sí propio y substituir los engranajes que fallaban.

A dos años de distancia, parecen haber-

se olvidado muchas cosas. Y no está de más recordarlas, revivir esos días españoles de julio, en los que el ímpetu colectivo, la improvisación de los trabajadores, el esfuerzo heroico de muchas vidas generosamente sacrificadas, consiguió reducir a los rebeldes. Y si no hubiese surgido inmediatamente la ayuda extranjera, ampliando los focos localizados de Marruecos, Zaragoza, Burgos y Sevilla, la militarada, apesar de sus inmensas proporciones de complicación de diversas fuerzas políticas y sociales y apesar de la desorientación del gobierno de entonces, habría terminado como la sanjurjada.

Y hemos de dar al Pueblo lo que es del Pueblo, como al César lo que es del César. Al dárselo, nos lo damos a nosotros mismos, todos los que nos sentimos pueblo, fuerza popular, movimiento de masas, todos los que confiamos en ellas como conjunto de hombres que luchan por su manumisión, a la vez que pugnan por estructurar un orden de cosas más justo y más perfecto.

La mujer en nuestra lucha

«La paz solamente la consiguen aquellos que tienen el valor de defenderla.» — Romain Rolland.

«¡Ayudad al pueblo español que lucha por la libertad de toda la humanidad!» Este ha sido el grito de las mujeres de la U.R.S.S., que por haber pasado las tragedias y calamidades propias de una revolución, han comprendido nuestros sufrimientos, sacrificios y privaciones, y se han puesto desde el primer momento a nuestro lado, ofreciéndonos una ayuda moral y material. Igual han hecho las mujeres mejicanas, quienes además de ayudarnos han pe-

dido a nostros ninos para librarlos de ser victimas de la aviación del crimen, cuando ésta bombardea las poblaciones de retaguardia, y allí les cuidan y alimentan como si fueran hijos propios.

«¡Aeroplanos, cañones, armas y ayuda para el proletario que lucha por la independencia!», ha gritado la mujer francesa, y su voz ha hallado eco en todas las mujeres de los demás países.

Hasta en la vieja Inglaterra se están organizando manifestaciones pidiendo ayuda para las mujeres y combatientes de la España Republicana; cargamentos de ropas y víveres llegan a nuestro país como respuesta de nuestro sacrificio.

¡Gracias, hermanos proletarios! ¡Ya llegará el día en que podremos devolveros vuestra ayuda; siempre recordaremos con cariño vuestra generosidad!

¡Salud, proletarias de todos los países!

Leonor Vives Grau y Aguilar

La dona bona, y lleal
es un tresor principal.

Control i Racionament de Queviures

VERDURA

Començarà pel núm. 3450.

PEIX

Començarà pel núm. 2625.

A l'ex església de la Geltrú, a la tarda, es vendran patates des del 2001 al 2150, tiquet 27.

SINDICAT AGRICOLA

Es posa en coneixement de tots els socis que avui, dimecres, dia 27, es començarà un repartiment de despulles de blat, sota la següent forma:

Dimecres, dia 27, del núm. 1 al 250.

Dijous, dia 28, del núm. 251 al 500.

Divendres, dia 29, del núm. 501 al final.

Sanitat i Assistència Social

Aquesta tarda s'expendrà sabó als ciutadans que vagin proveïts de la tarja certificadora de malaltia corresponent a aquest producte.

REFUGIATS

S'interessa el parador de Joan Fortuny Català i Teresa Mascarell Romeu, refugiats procedents de Roquetes.

La seva filla Teresa Fortuny que es troba actualment a Vilanova, desitja noves.

Per a detalls dirigiu-vos a aquest Departament de Refugiats, instal·lat al carrer d'Ignasi Iglésies, núm. 20.

El que vaya a ver la obra teatral

¡¡TATACHIN!!

y no prorrumpa 200 carcajadas, se le regalarán 1.000 ptas.

300 representaciones consecutivas en el Principal Palace de Barcelona.

La verdad adelgaza y no quiebra.

Avisos i noticies

METALLS, TEIXITS I CUIROS

Avui es procedirà a la recollida d'aquests objectes que voluntàriament vulguin entregar els veïns dels carrers següents:

Rbla. Durruti i carrers Cuba i Havana.

JOSEP DE LA ROSA

ha perdut el carnet n.º 1.116. S'agrairà l'entrega a Qüefatura Municipal.

Encara quet vullen mal,
no perdràs ton natural.
